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«АТМОСФЕРА 
РАДОСТИ, 

МОЛОДОСТИ, 
СЧАСТЬЯ»

Инга КАРАБИНСКАЯ

В 2015 году был официально учрежден 
День российских студенческих отря-
дов. Так участники самого массово-
го и деятельного молодежного 
движения России получили 
свой собственный праздник, 
а представители Коми 
республиканского от-
деления РСО — целую 
праздничную декаду: 
именно в Республи-
ке Коми сложилась 
традиция про-
водить Неделю 
студенческих 
отрядов.
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...
14 граждан, постоянно проживающих в До-
нецкой и Луганской народных республиках, 
прибыли в Воркуту и Ухту из Донецка, Докуча-
евска, Стаханова, Алчевска, сообщает «Коми-
информ».

Предложение ухтинского уни-
верситета по помощи Донбассу 
наряду с предложениями других 
вузов — участников консорциума 
в ближайшее время будет направ-
лено в Правительство России.

«Поддержка отраслевых ву-
зов особенно важна для коллег 
из Донбасса, — подчеркивает 
интернет-портал консорциума в 
материале «От Чечни до Урала. 
Российские вузы — Донбассу», 

— поскольку за два десятилетия 
нахождения в составе Украины и 
восемь лет непрекращающихся 
боевых действий приборно-ла-

бораторная база вузов ДНР и ЛНР 
пришла в негодность. При этом 
профессии, связанные с мине-
рально-сырьевым комплексом, 
крайне востребованы сейчас, ког-
да экономика республик будет 
восстанавливаться».

Руслан Агиней призвал пом-
нить о единстве и историческом 
братстве русского и украинского 
народов:

— Сегодня наша защита нуж-
на народу ДНР и ЛНР. И Россия не 
может не оказать этой поддержки, 
чтобы упредить угрозу будущим 
поколениям россиян.

Помощь Донбассу
Валерий СОКОЛОВ

УГТУ поддержал инициативу консорциума вузов Северо-Запада 
России «Недра» по оказанию поддержки образовательным орга-
низациям высшего и среднего профессионального образования 
Донецкой и Луганской народных республик. «Ухтинский уни-
верситет сможет принять на работу и разместить в общежитиях 
квартирного типа до 15 педагогических работников и работни-
ков, относящихся к категории профессорско-преподавательского 
состава, а также принять на обучение и разместить в общежитиях 
до 200 обучающихся», — сообщил ректор УГТУ, профессор Руслан 
Агиней в письме председателю президиума консорциума универ-
ситетов «Недра» Владимиру Литвиненко.

Яна МАЦКИВ

Организаторами акции 
выступили студенты Во-
енного учебного центра 
Санкт-Петербургского 
горного университета. 
Они передали эстафету 
друзьям и партнерам из 
других высших учеб-
ных заведений России, 
входящих в консорциум 
«Недра». 

УГТУ является участником 
этого профессионального 
сообщества, которое объ-
единяет свыше 70 вузов, 
выпускающих специали-
стов для нефтегазовой и 
горной отраслей. 
Студенты Индустриально-
го института (СПО) УГТУ 
групп ПД 2-21 и ПД 1-19 
сделали фото с плаката-
ми «Стоп.Нацизм.Z». Они 
одними из первых присо-
единились к флешмобу, 
инициированному СПбГУ, 
тем самым выразив под-
держку Вооруженным 
силам России.

В Индустриальном институте (СПО) УГТУ состоялся флешмоб в поддержку Вооруженных сил РФ 

СТОП 
НАЦИЗМ

Петр ИВАНОВ 

В рамках реализации «Комплексного плана 
противодействия идеологии терроризма в 
Российской Федерации на 2019-2023 годы», 
утвержденного президентом РФ, в ухтинском 
университете регулярно проходят профи-
лактические мероприятия. Так, 17 февраля 
специалист службы безопасности ректората 
УГТУ Павел Сергиенко совместно с педагогом-
психологом Надеждой Соболевой провели со 
студентами нефтегазового факультета встречу 
на тему профилактики экстремизма и терро-
ризма среди молодежи.

Фокус внимания в беседе был направлен на то, 
как вести себя во время терактов и сохранить свою 
жизнь. Для этого нужно понимать проблему терро-
ризма в комплексе.

Павел Николаевич объяснил студентам по-
нятие безопасности как защищенности от угроз, 
роль государства в защите граждан; рассказал о 
службах и ведомствах, ведущих системную борь-

бу с терроризмом, насилием в угоду различным 
целям.

Как подчеркнул Павел Сергиенко, ввиду траги-
ческих событий 2021 года (нападений на учебные 
заведения в Казани и Перми) для вузов профилак-
тика терроризма — «предмет близкий, нас беспо-
коящий». Каждому человеку не помешает знать, 
как распознать террориста.

— Шаблонов нет, есть критерии: обособленное 
проживание, избегание визуального контакта, не-
устойчивость в поведении, «нестандартные увле-
чения», например, несвойственные определенно-
му кругу людей какой-либо профессии и так далее.

Шаблонов не существует и во время проведе-
ния спецопераций по ликвидации выявленных тер-
рористов, так как в жизни всё сложнее, чем показы-
вают в кино. Главное — постараться максимально 
обезопасить себя и не привлекать к себе внимание, 

— отметил Павел Николаевич.
В завершение встречи Надежда Соболева про-

вела экспресс-тестирование студентов. Это необхо-
димо для оценки психологического благополучия 
обучающихся и планирования дальнейшей работы 
университета по профилактике терроризма.

Гуманитарную помощь из УГТУ 
доставили в штаб «Единой России»

Знать, чтобы противостоять

Яна МАЦКИВ

10 марта в штаб партии 
«Единая Россия» сотрудники 
отдела культурно-массовой 
работы управления по учеб-
но-воспитательной работе и 
социальным вопросам УГТУ 
доставили гуманитарную по-
мощь из предметов первой 
необходимости для беженцев 
из Луганской и Донецкой на-
родных республик.

Напомним, с 3 марта в ухтин-
ском университете был объявлен 
сбор гуманитарной помощи для 

эвакуированных в РФ жителей 
ДНР и ЛНР.

Пункты сбора были организо-
ваны в корпусах вуза, бизнес-ин-
кубаторе УГТУ, ГНК, ПЭЛК и 15-м 
общежитии. В первую очередь 
люди нуждаются в бытовой химии, 
посуде, средствах личной гигиены, 
мягком инвентаре. Принести «гу-
манитарку» могли все желающие. 

Большой вклад в сбор гума-
нитарной помощи внёс родитель-
ский комитет индустриального 
техникума. Как заметил начальник 
инженерно-кадетского корпуса 
Индустриального института УГТУ 
Юрий Ероховец, люди приносили 
всё в соответствии со списком.

  Фото из архива УГТУ

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Местный штаб студенческих отрядов «Северянин» г. Ухты (МШСО «Северя-
нин») - это 10 студенческих отрядов, включающих в себя различные направ-
ления работы: студенческие педагогические отряды (СПО), студенческие 
строительные отряды (ССО), студенческие отряды проводников (СОП), сту-
денческие сервисные отряды (ССервО), студенческий медиаотряд (СМедО).

...

Тарас ГРУНСКОЙ

24 февраля в аудитории кафедры промышленной 
безопасности и охраны окружающей среды для 
студентов 4-го курса направлений подготовки 
«Техносферная безопасность», «Электроэнер-
гетика и электротехника», «Стандартизация и 
метрология» прозвучал тематический доклад 
«Система автоматической пожарной сигнализа-
ции на оборудовании производства ООО «Сталт».
С докладом выступил инженер 1-й категории 
службы автоматизированных систем управле-
ния, автоматики и телемеханики Сосногорского 
линейного производственного управления 
магистральных газопроводов Кирилл Алексее-
вич Монид.
Выступление состоялось в рамках сотрудниче-
ства ФГБОУ ВО «УГТУ» и ООО «Газпром трансгаз 
Ухта».

Инга КАРАБИНСКАЯ

17 февраля ФЭУиИТ УГТУ провел тра-
диционный День открытых дверей. 
Мероприятие ориентировано как на 
абитуриентов, так и на учащихся СПО, 
желающих продолжить образование, 
а также на широкий круг заинтересо-
ванных в получении современной и 
востребованной специальности.

Прежде всего представители факуль-
тета отметили универсальность подготов-
ки: выпускники ФЭУиИТ могут работать в 
любых отраслях экономики и промыш-
ленности, а также быть успешными пред-
принимателями. Такой запас профес-
сиональной прочности и уверенности 
в карьерных перспективах обеспечен 
спектром образовательных направлений, 
остро актуальных для компаний нефтега-
зовой и любой иной сферы.

В первую очередь речь идет об IT — 
самом популярном в последнее десятиле-
тие векторе подготовки. Деятельность IT-

специалиста на предприятии может быть 
связана с безопасностью информацион-
ных систем, web-дизайном, аналитикой, 
системным администрированием и рядом 
иных направлений. Кроме объективно вы-
сокой заработной платы специальность в 
сфере IT обеспечит соискателя интерес-
ными задачами и возможностью гибкого 
графика занятости.

В числе других перспективных на-
правлений подготовки факультета — до-
кументоведение, реклама и PR, экономи-
ка и менеджмент.

Внимание слушателей также было 
акцентировано на том, что сегодня на 
ФЭУиИТ реализуется полный цикл под-
готовки, включая магистратуру («Менед-
жмент», «Информатика и вычислительная 
техника») и аспирантуру («Информатика и 
вычислительная техника»), что является 
хорошей возможностью реализоваться 
не только в профессии, но и в науке. 

Встреча продолжилась экскурсия-
ми по кафедрам факультета экономики, 
управления и информационных техноло-
гий УГТУ.

Универсальные 
и современные 
На факультете экономики, управления и информационных техно-
логий рассказали о направлениях подготовки 

Яна МАЦКИВ

24 февраля в рамках профориентаци-
онной работы нефтегазовый факультет 
Ухтинского государственного техниче-
ского университета открыл свои двери 
для школьников нашего города. 

На мероприятии побывали учащиеся 
11-х классов технического лицея имени Г.В. 
Рассохина, СОШ № 5 и СОШ № 18.

Школьники посетили аудиторно-лабо-
раторный комплекс УГТУ, кафедры машин 
и оборудования нефтяной и газовой про-
мышленности, поисков и разведки место-
рождений полезных ископаемых, проек-
тирования и эксплуатации магистральных 
газонефтепроводов, бурения, заглянули в 
компьютерный класс.

Будущие абитуриенты активно зада-
вали вопросы, касающиеся обучения в 
вузе.

Сотрудники нефтегазового факультета 
не только ответили на вопросы будущих 
абитуриентов, но и разъяснили преиму-
щество обучения на элитном факультете, а 
также рассказали, чем живет факультет во 
внеучебное время.

Нефтегазовый факультет 
открыл свои двери 
для школьников

ФОТОФАКТ

На конкурс, организован-
ный Министерством науки и 
высшего образования РФ и 
Молодежной общероссийской 
общественной организацией 
«Российские студенческие от-
ряды» (МООО «РСО»), поступи-
ло 272 заявки из вузов России. В 
общем рейтинге заявок Ухтин-
ский государственный техни-
ческий университет занял 30-е 
место. Сыктывкарский госу-
дарственный университет — на 
35-м.

Конкурсная комиссия оце-
нивала заявленные сведения 
по таким критериям, как на-
личие положения о штабе сту-
денческих отрядов образова-
тельной организации, наличие 
инфраструктуры для штаба, 
доля бойцов от общей числен-
ности студентов, количество 
часов, отработанных бойцами 
на благо вуза, участие бойцов 
в окружных и региональных 
мероприятиях РСО, участие во 
всероссийских трудовых про-
ектах, наличие раздела о сту-
денческих отрядах на офици-
альном сайте вуза.

«СЕВЕРЯНИН» — В ТРИДЦАТКЕ ЛУЧШИХ
Оксана БЕЛЯЕВА

Местный штаб студенческих отрядов «Се-
верянин», действующий на базе УГТУ, стал 
тридцатым по результатам конкурса вузов 
на лучшую практику организации деятель-
ности студенческих отрядов в системе об-
разования.

Фото Романа БОЛОНЕНКО

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

  Фото из архива УГТУ
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...
— Все рекомендации, полученные в процессе ПОА, мы берем в работу. 
Эти рекомендации в итоге превращаются в реальные мероприятия, за-
кладываемые планом взаимодействия с нашими отраслевыми партне-
рами и собственным планом финансово-хозяйственной деятельности.

Начальник учебно-методического 
управления УГТУ Иван ЛЕБЕДЕВ

Целью дискуссии было опре-
деление проблем и направлений 
развития системы профессио-
нально-общественной аккредита-
ции основных профессиональных 
образовательных программ, ре-

ализуемых в интересах нефтега-
зового комплекса. В обсуждении 
приняли участие представители 
образовательных организаций 
нефтегазового комплекса, от-
раслевых советов по профессио-

нальным квалификациям, Нацио-
нального агентства по развитию 
квалификаций.

Лебедев стал одним из трех 
основных докладчиков — вместе 
с ректором РГУ нефти и газа име-
ни И.М. Губкина Виктором Марты-
новым и начальником управле-
ния по работе с персоналом ПАО 
«Транснефть» Андреем Глазковым.

Иван Иванович поделился 
опытом УГТУ в организации про-
фессионально - общес твенной 
аккредитации (ПОА) и результата-
ми четырехлетнего сотрудниче-
ства университета с ЧУ «Газпром 
ЦНИС». Докладчик отметил очень 
высокий уровень методических 
материалов, предоставленных 
организацией университету для 
подготовки к аккредитации. Осо-
бое внимание представитель 
УГТУ уделил преимуществам про-
фессионально - общес твенной 
аккредитации, нацеленной не на 
достижение вузами формальных 
показателей, а на реальное повы-
шение качества подготовки вы-
пускников.

«Рекомендации, получаемые 
от экспертов, имеют высокую 
ценность, поскольку позволяют 
совершенствовать программы. 
Ценна критика и тем, что в про-
цедуре аккредитации принима-
ют участие производственни-
ки. Каждая комиссия включает 
в себя сотрудников основных 
служб филиалов «Газпрома», рас-

положенных в Ухте, то есть ос-
новных работодателей для на-
ших выпускников. Кто, как не они, 
сильнее всего заинтересованы в 
качестве нашей подготовки? Всё 
это делает эту работу живой, спо-
собствует развитию образования, 
— подчеркнул И. Лебедев. — Все 
рекомендации, полученные в 
процессе ПОА, мы берем в работу. 
Смотрим, как можно реализовать 
то или иное нововведение в учеб-
ный план, в образовательную 
программу. Смотрим, что можно 
обновить из оборудования. Эти 
рекомендации в итоге превра-
щаются в реальные мероприятия, 
закладываемые планом взаимо-
действия с нашими отраслевыми 
партнерами и собственным пла-
ном финансово-хозяйственной 
деятельности».

К настоящему времени про-
фессионально-общественную ак-
кредитацию прошли следующие 
программы УГТУ:

— направление подготовки 
«Нефтегазовое дело», профиль 
«Эксплуатация и обслуживание 
объектов транспорта и хранения 
нефти, газа и продуктов перера-
ботки» (бакалавриат);

— направление подготовки 
«Нефтегазовое дело», профиль 
«Технология буровых растворов» 
(магистратура);

— направление подготовки 
«Нефтегазовое дело», профиль 
«Надежность газонефтепроводов 

и газонефтехранилищ» (магистра-
тура);

— направление подготовки 
«Нефтегазовое дело», профиль 
«Проектирование, эксплуатация 
и диагностика технологических 
процессов и объектов нефтегазо-
вого производства» (магистрату-
ра).

Напомним, что программа 
«Надежность газонефтепроводов 
и газонефтехранилищ» (магистра-
тура) в 2021 году стала победите-
лем конкурса «100 лучших това-
ров и услуг России».

В 2022 году запланирована к 
аккредитации с участием ЧУ «Газ-
пром ЦНИС» программа «Разра-
ботка и эксплуатация нефтяных 
месторождений» (магистратура). 
В перспективе — профессио-
нально-общественная аккреди-
тация реализуемых универси-
тетом программ по геологии и 
геофизике.

Кроме того, университет ве-
дет переговоры с аккредитую-
щей организацией, работающей 
под эгидой Торгово-промыш-
ленной палаты Республики Коми, 
об аккредитации трех образо-
вательных программ: программ 
бакалавриата по электротехнике, 
техносферной безопасности и од-
ной программы дополнительного 
профессионального образования. 
Это будет первый опыт аккреди-
тации программы не высшего об-
разования.

ПРОФЕССИОНАЛЬНО-
ОБЩЕСТВЕННАЯ АККРЕ-
ДИТАЦИЯ: 
о проблемах и перспективах

Оксана БЕЛЯЕВА

Начальник учебно-методического управления УГТУ Иван Лебе-
дев выступил с докладом в ходе дискуссии «Актуальные вопросы 
проведения профессионально-общественной аккредитации», 
которая состоялась 15 февраля на платформе ZOOM и была орга-
низована базовой организацией Совета по профессиональным 
квалификациям в нефтегазовом комплексе ЧУ «Газпром ЦНИС» 
(частное учреждение «Центр планирования и использования 
трудовых ресурсов Газпрома»).

УГТУ вошел в ТОП-20 
университетов Минобрнауки
Валерий СОКОЛОВ

Со второго полугодия 2021 года Минобрнауки определяет рейтинг 
медийной активности вузов M-RATE. В обновленный рейтинг за январь 
2022 года вошли 219 вузов. Главным изменением системы составления 
рейтинга с начала этого года стало введение базового уровня показа-
телей медиаактивности, на основе которых рассчитывается итоговый 
индекс. При этом значимость для индекса у социальных сетей разная. 
Наибольший удельный вес имеют «ВКонтакте» и Telegram. В итоге УГТУ 
оказался шестнадцатым и вошел в ТОП-20 университетов в Telegram по 
M-Rate за январь 2022 года. В целом по ведению социальных сетей УГТУ 
занял 44-е место из 219.

УГТУ направил в Министерство обороны Рос-
сии свои предложения по организации при уни-
верситете Военного учебного центра (ВУЦ). Это 
аналог военных кафедр при вузах в советское 
время. Его открытие позволит получать студен-
там военные специальности без отрыва от учебы. 
Глава Республики Коми также обращался в Мин-
обороны с просьбой поддержать УГТУ в его пла-
нах открыть ВУЦ в корпусе Д. 

Даниил ХАХАЛИН

Избрание председа-
теля объединённого 
совета обучающихся 
(ОСО) — всегда слож-
ный и ответственный 
момент для студентов, 
представляющих актив и 
академические группы универ-
ситета. В конце февраля в УГТУ 
прошли выборы нового главы ОСО.

Кандидатами на пост председателя выдвину-
лись: студентка группы ИСТ-2-20о-Б Дарья Колес-
никова и студентка группы ПГ-ГНГ-19о-С Мария 
Осколкова.

Претендентки презентовали свои предложе-
ния по развитию совета и в целом университет-
ской среды. На протяжении выступлений беспе-
ребойно поступали вопросы от делегатов, что 
показывало заинтересованность студентов. По 
результатам голосования наибольшее число го-
лосов набрала Дарья Колесникова (на фото). 

УГТУ ОБРАТИЛСЯ 
В МИНИСТЕРСТВО 
ОБОРОНЫ РФ

Выборы — гонка, 
в которой выигрывает 
большинство участни-
ков

Фото Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Ученый совет Ухтинского государственного технического 
университета обратился к Председателю Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской Федерации Валентине Ива-
новне Матвиенко с письмом о поддержке профессора Николая 
Денисовича Цхадая.

К Вам обращается ученый со-
вет Ухтинского государственного 
технического университета, одно-
го из крупных многопрофильных 
университетов с нефтегазовой 
доминантой на Европейском Се-
вере России. Предмет нашего об-
ращения глубоко человеческий: 
мы крайне обеспокоены за судьбу 
нашего в недавнем прошлом рек-
тора и президента УГТУ, профес-
сора Николая Денисовича Цхадая!

22 февраля сего года Ухтин-
ским городским судом профес-
сор Цхадая признан виновным в 
совершении преступлений, пред-
усмотренных ч. 3 ст. 285, ч. 6 ст. 
290 Уголовного кодекса Россий-
ской Федерации, и ему назначе-
но наказание в виде девяти лет 
лишения свободы с отбыванием 
наказания в исправительной ко-
лонии строгого режима.

В течение почти двух с поло-
виной лет, когда длилось след-
ствие и судебные прения, в ин-
формационном пространстве 
Республики Коми, среди коллег 
по системе нефтегазового об-
разования России шла широкая, 
неоднозначная дискуссия об об-
стоятельствах и мотивах дела Ни-
колая Денисовича. Сам Николай 
Денисович безоговорочно на-
стаивает на своей невиновности, 
тем не менее суд свое решение 
вынес, и потому коллеги профес-
сора Цхадая, сохраняя надежду 
на все законные способы обжало-
вания данного решения, считают 
необходимым воздержаться от 
оценки степени его обоснован-
ности и справедливости. Но с тем 
большей настоятельностью нас 
волнуют вопросы нравственной 
доброкачественности принято-
го решения, нас глубоко волнует 
вопрос: сохраняют ли какую-ли-
бо актуальность в недрах отече-
ственной правоохранительной 
системы соображения мораль-
ной соразмерности наказания, 
учет трудовых, профессиональ-
ных заслуг подсудимого и про-
сто человеческое милосердие 
— снисхождение к физической 
немощи человека, сострадание 
к наступившей старости, когда 
каждый год, каждый новый день 
ставит человека на черту жизни 
и смерти, а срок, исчисляемый 
десятилетием, воспринимается 

как эквивалент пожизненному 
заключению?

Уважаемая Валентина Ива-
новна! Позвольте выразить для 
Вас наше понимание масштаба 
личности и профессиональных 
достижений, масштаба добрых 
дел, сделанных Николаем Дени-
совичем за те 22 года, когда он 
стоял у руля нашего университе-
та. Позвольте сообщить Вам наше 
видение характера и степени той 
жизненной трагедии, которая 
постигла его, его близких и всех, 
кого связало с ним профессио-
нальное и жизненное поприще.

Будучи выпускником ухтин-
ского университета, пройдя в 
своей альма-матер все ступени 
педагогической и административ-
ной карьеры, Николай Денисович 
возглавил родной вуз в 1997 году 
и управлял им в должности ректо-
ра до осени 2018 года, вступив по 
окончании ректорской службы в 
должность президента УГТУ.

Именно под его руководством 
наш коллектив обеспечил вузу 
достижение университетского 
статуса, так что индустриальный 
институт трансформировался в 
Ухтинский государственный тех-
нический университет, преоб-
разив стотысячный город Ухту в 
университетский город.

В результате деятельности 
коллектива университета под ру-
ководством Николая Денисовича 
за два десятилетия УГТУ пре-
вратился в один из крупнейших 
вузов на Европейском Севере 
России: в кульминационный пе-
риод развития количественный 
контингент студентов по всем 
уровням образования с учетом 
филиалов достигал десяти ты-
сяч человек. Вместе с Усинским 
и Воркутинским филиалами 
университет охватывает своим 
непосредственным социокуль-
турным влиянием всю северную 
половину территории Республи-
ки Коми. Учитывая резко регрес-
сивную демографическую ситуа-
цию именно на этой территории, 
можно без всякого преувели-
чения утверждать, что именно 
университет выполняет здесь 
решающую социально-компен-
сирующую функцию. Более двух-
сот образовательных программ, 
востребованных промышленно-

стью региона, реализовывалось 
в этот период университетом, на-
учно-исследовательские работы 
велись в рамках четырнадцати 
научно-педагогических школ. 
Выполнялись НИОКРы по заказам 
предприятий, прежде всего до-
черних организаций таких гиган-
тов отечественной экономики, 
как Газпром, Роснефть, ЛУКОЙЛ, 
Транснефть. Действовало три дис-
сертационных совета, обеспечив-
ших более семидесяти процентов 
защит кандидатских и доктор-
ских диссертаций по Республике 
Коми. Стройотряды, волонтер-
ские организации, патриотиче-
ские инициативы, социальные 
проекты; Республиканский обра-
зовательный форум «Инноватика: 
Крохаль» на десятилетие превра-
тился в эпицентр молодежной 
политики Республики Коми. В са-
мой Ухте в составе инфраструкту-
ры университета были отстроены 
новый спорткомплекс, бассейн, 
крупное общежитие, современ-
ное здание бизнес-инкубатора. В 
контексте стотысячного города 
это выдающееся инфраструктур-
ное приращение.

И вот для Николая Денисовича 
«грянул гром»: обвинение, арест, 
следствие, суд и приговор, который 
по степени строгости подводит 
нашего коллегу под социальную 
категорию чуть ли не «государ-
ственного преступника». Семиде-

сятилетний, заслуженный человек, 
обремененный всеми естественны-
ми для его возраста физическими 
недугами, оказался в перспективе 
ждать своего восьмидесятилетия в 
условиях исправительного учреж-
дения строгого режима.

Уважаемая Валентина Ива-
новна, позвольте дополнить ха-
рактеристику нашего чувства 
несоразмерности наказания, на-
шего ощущения несправедливо-
сти происходящего указанием 
еще на ряд фактов биографии Ни-
колая Денисовича. Он в течение 
пятнадцати лет возглавлял Совет 
ректоров вузов Республики Коми. 
Он был заместителем председа-
теля консорциума университетов 
«Недра», членом экспертного со-
вета ВАК. Коллеги «по цеху» ува-
жают его как профессионала и 
доверяют ему как личности. Он 
дважды был доверенным лицом 
Президента России В.В. Путина в 
ходе предвыборных президент-
ских кампаний. В ходе предвы-
борной кампании 2018 года Ни-
колай Денисович возглавлял в 
городе Ухте предвыборный штаб 
кандидата в президенты России 
В.В. Путина. Земляки-ухтинцы 
знают Николая Денисовича и до-
веряют ему. Николай Денисович 
имеет множество государствен-
ных наград, включая орден «За 
заслуги перед Отечеством» IV 
степени.

Уважаемая Валентина Ива-
новна! Мы отдаем себе отчет в 
той позиции «исключительной 
предвзятости», в которой для 
стороннего наблюдателя нахо-
дятся близкие люди человека, 
попавшего в такие трагические 
жизненные обстоятельства, в 
каковых оказался наш коллега и 
друг Николай Денисович Цхадая. 
Понимаем, сколь различны могут 
быть интерпретации его поступ-
ков, понимаем также правовую 
приоритетность судебных реше-
ний. 

Поэтому в этой точке экзи-
стенциального исхода мы про-
сим только об одном — о мило-
сердии. Если есть хоть малейшая 
законная возможность облегчить 
судьбу Николая Денисовича, по-
могите найти такую возможность. 
Помогите спасти жизнь и здоро-
вье человека.

Сам Николай Денисович, на-
сколько мы знаем, готов отстаи-
вать свое честное имя до конца. 
Закон дает такое право каждому 
гражданину страны. Для лично-
сти такого масштаба в известных 
обстоятельствах честь дороже 
жизни. Но мы просим о простом: 
о милосердии во имя сохранения 
жизни и сохранения самого духа 
милосердия, которым славится 
наша родина — Россия.

Члены ученого 
совета УГТУ 

Студенческое объединение 
«Профориентатор УГТУ» 
объявляет набор активи-
стов. Если ты активный, 
общительный, хочешь 
развиваться и учиться 
новому, присоединяйся! 

«ПРОФОРИЕНТАТОР 
УГТУ» ПРИГЛАШАЕТ 
АКТИВИСТОВ

В рядах «Профориентатора» 
тебя ждут:
• общительный и опытный коллектив,
• развитие навыка публичных выступлений,
• профориентация школ города, района, Респу-
блики Коми и соседних регионов,
• путешествия и официальные командировки в 
рамках проекта «ПрофТур»,
• взаимодействие и общение с администрацией 
университета,
• совместная с другими объединениями деятель-
ность,
• ежегодное создание нового мерча для УГТУ,
• обучение ведению социальных сетей и SMM,
• обучение работе в программах Figma, Adobe 
Photoshop, Adobe Illustrator, PowerPoint и других,
• обучение проектной деятельности и реализа-
ции грантовых инициатив.

Уважаемая Валентина Ивановна!

  Фото из архива УГТУ
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Владимир ГААС, 
Георгий ЛЯШЕВСКИЙ

В УГТУ День защитника Отече-
ства отметили серией меро-
приятий. Одним из них стали 
соревнования «А ну-ка, парни!», 
которые прошли в спортивном 
комплексе «Буревестник». 

Студенты, учащиеся коллед-
жей, городских школ и кадеты сра-
зились в военно-патриотической 
эстафете и игре в лазертаг. Участ-
ников также проверили на знание 
военных званий, флагов подразде-
лений и основных вопросов по во-
инской части. Неумолимой борь-
бой, накалом страстей и бурными 

эмоциями было наполнено каж-
дое испытание. По итогам сорев-
нований титул победителя заво-
евала команда школы № 5, второе 
место у кадетов Индустриального 
института, бронза досталась сту-
дентам нефтегазового факультета 
нашего вуза.

В борьбе за кубок приняли 
участие три суперкоманды: Win, 
«Лего» и «Виртуозники».

Места распределились сле-
дующим образом:

1-е место — Win (Роман Ла-
уринайтис, Федор Гусейнов, На-
талья Черникова, Николай Ду-
бленников, Роман Аверьянов).

2-е место — «Виртуозни-
ки» (Артём Бычихин, Ростислав 
Филиппов, Данил Штрикуль, Ва-
дим Беспятый, Евгений Арсла-
нов, Анастасия Латынина).

3-е место — «Лего» (Степан 
Филиппов, Антон Балтян, Ар-
ман Хайруллаев, Алексей Роди-
онов, Екатерина Ванжа).

В Красноярск поехал и тренер по боксу, 
мастер спорта России Аркадий Племеничен-
ко, победитель первенства России и фина-
лист первенства Европы.

Почётными гостями соревнований стали 
представители руководства Минобрнауки 
России, Минспорта России, Федерации бок-
са России, Российского студенческого спор-
тивного союза Красноярского края, а также 
известные спортсмены и представители 
спортивных организаций. Ректор УГТУ Рус-
лан Агиней также в числе почётных гостей 
спортивного мероприятия.

Соревнования проходят в 13 весовых ка-
тегориях у юниоров: от 48 до 92+ кг. И в 12 
весовых категориях у юниорок от до 81+ кг.

Турниры проводятся раздельно среди 
юношей и девушек по системе выбывания 
после первого поражения. В каждой весо-
вой категории разыгрываются 1-е место, 2-е 
место и два 3-х места.

С 15 по 18 марта проходят предваритель-
ные бои. 19 марта — полуфинальные бои, 20 
марта — финальные и награждение победи-
телей, призёров соревнований.

Победители соревнований примут 
участие во Всемирном студенческом Куб-
ке по единоборству (University World Cup 
Combat Sports) в г. Екатеринбурге в октябре 
2022 года, который проводится под эгидой 
Международной федерации студенческого 
спорта.

Знак ГТО — 
плюс баллы 
к ЕГЭ
Петр ИВАНОВ

Министерство науки и высше-
го образования сообщает о том, 
что в 2022 году получить дополни-
тельные баллы к ЕГЭ смогут обладате-
ли не только золотого знака отличия 
ГТО, но и серебряного и бронзового. 

При этом будет учитываться награда, 
полученная не раньше последнего года 
обучения в школе за сдачу нормативов в 
своей возрастной группе.

Например, студенту нефтегазового фа-
культета УГТУ Дмитрию Хомику (на фото) 

значок ГТО добавил три дополнительных 
балла при поступлении:

— У меня золотой знак ГТО, школь-
ником я занимался многими ви-

дами спорта, но основное пред-
почтение отдал мини-футболу. 
Золотой знак отличия я получил, 
не сильно напрягаясь, так как 
всегда находился в спортивной 

форме! О том, что значок ГТО мне 
может пригодиться при поступле-

нии, узнал на сайте вуза. Получение до-
полнительных баллов облегчило процесс 
поступления.

Документ, подтверждающий присво-
ение знака отличия ГТО (удостоверение 
или справку), можно предоставить в при-
емную комиссию заочно или лично вместе 
с остальными документами абитуриента.

Телефоны приемной комиссии УГТУ: 
+7 (8216) 77-44-85, 77-44-06; бесплатная 
линия по России: 8 800 100 44 85.

В АТАКУ БЕЗ СТРАХА
Студенты УГТУ сражаются на бок-
серском турнире в Красноярске

Яна МАЦКИВ

С 14 по 21 марта в Красноярске на базе 
Сибирского федерального университета 
проходят Всероссийские соревнования 
среди студентов по боксу памяти перво-
го президента РССС, ЗТ СССР, профессора 
А.И. Киселёва среди юношей и девушек 
до 25 лет. Ухтинский университет пред-
ставляют студенты горно-нефтяного 
колледжа и индустриального технику-
ма Индустриального института (СПО) 
УГТУ Владислав Пономарёв и Виталий 
Данилов. Мастер спорта России Аркадий Племениченко.

Турнир по волейболу 
в честь 23 февраля 
Александр ДЕМЕНТЬЕВ

21 февраля в универсальном спортивном манеже «Югдом» состоялся турнир по 
волейболу среди студентов филиала УГТУ в г. Усинске, приуроченный к Дню за-
щитника Отечества.

Отгремели финальные бои Республиканско-
го турнира по боксу «Кубок Тимана», прохо-
дившего в Сосногорске с 3 по 5 марта. Сотня 
боксеров из Ухты, Воркуты и Сосногорска 
в течение трёх дней выясняла на ринге, кто 
из них самый сильный, ловкий и выносли-
вый. По итогам соревнований 1 место занял 
Максим Байдаков (в весовой категории 54 
кг.) Бронзовым призером стал Карам Агаев (в 
весовой категории 42 кг.) Спортсмены трени-
руются в клубе под руководством тренеров 
Аркадия Племениченко и Алексея Тиранова.

ФОТОФАКТ

СТРЕМЯСЬ 
СТАТЬ ЛУЧШЕ!
В УГТУ отпраздновали День защитника Отечества

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Яна МАЦКИВ

Четвертого марта в конгресс-
холле УГТУ состоялся празд-
ничный концерт, посвящённый 
Международному женскому 
дню.

В этот день ректор Ухтинского 
государственного технического 
университета обратился к пре-
красным коллегам со словами бла-
годарности и восхищения.

— Сегодняшний мир сложен и 
противоречив. Он меняется бук-
вально на наших глазах, — заме-
тил Руслан Викторович. — Но при 
всей изменчивости в нём есть по-
стоянные ценности: красота люб-
ви, подвиг и счастье материнства, 
сестринская помощь ближним и 
самоотверженность в заботе о них. 
Всё это было и остается духовной 
опорой нашей жизни, и всё это свя-
зано с женским началом. На жен-
ских плечах держался тыл в годы 
Великой Отечественной, женщи-

ны вытаскивали свои семьи из де-
прессии девяностых. Да что дале-
ко ходить: в нашем университете 
ключевые для вуза должности де-
канов факультетов занимают три 
прекрасные дамы. Мы, мужчины, 
не понимаем, как при всех ваших 
нагрузках и занятости вам удаёт-
ся оставаться такими красивыми, 
нежными, любящими, терпели-
выми, но факт остается фактом. И 
мы глубоко благодарны вам за это: 
ваша женственность служит для 
нас главным стимулом к мужеству, 

к творчеству, к новым достижени-
ям. Главное пожелание, которое я 
адресую всем нам, вне зависимо-
сти от гендерных различий, — это 
пожелание мирного неба над на-
шей страной и над нашей плане-
той.

В этот день творческие коллек-
тивы УГТУ поднимали настроение 
дамам как могли, и им это удалось! 
По многочисленным просьбам 
организаторы повторили клип-
поздравление от мужчин универ-
ситета, который был снят в 2021 
году, порадовали театрализован-
ной сценкой, песнями и танцами.

Петр ИВАНОВ

Музей УГТУ приглашает ценителей 
ручной работы посетить выстав-
ку «Мастерицы Республики 
Коми». В экспозиции пред-
ставлены коми этниче-
ские украшения, куклы 
и обереги, а также 
броши и серьги из би-
сера, бархата и других 
материалов.

Текстильные коми ку-
клы в народных ижемских 
костюмах изготавливает 
вручную жительница села Си-
зябск Любовь Кожевина, професси-
ональная портниха. В нарядах присутству-
ют все элементы традиционного костюма: 
подъюбник, рубаха, сарафан, передник, пла-
ток. Есть и куклы в малицах.

— Особенно украшает женскую малицу 
лента, которая натягивается по овалу лица 
и завязывается в бантик, — рассказала Лю-
бовь Кожевина в аннотации к своим про-
изведениям, которые вошли в подборку 

ухтинского хэнд-мейд объединения 
Chatterbox Decoration.

Среди работ участников 
Chatterbox Decoration на вы-
ставке можно также увидеть 
коми этнические украшения: 
броши с отделкой из меха и 
обереги на разные жизнен-
ные случаи.

Ухтинские мастерицы 
под руководством Екатерины 

Король (Анна Казмиренко, Ок-
сана Ежова, Инна Байрамгулова) 

представили коллекцию украшений: 
броши, серьги из бархата, бисера, пайе-
ток, кристаллов, бусин, в том числе с эле-
ментами вышивки и применением сутаж-
ной техники.

Следует отметить большую долю фанта-
зии, с которой созданы изделия, разнообра-
зие сюжетов и персонажей. Например, одна 
из первых посетительниц выставки, стар-
ший преподаватель кафедры архитектуры 
и строительства технологического факуль-

тета УГТУ Наталья Майорова так и не смог-
ла определиться, какая брошь ей нравится 
больше: «Сова», «Игуана» или «Цветок»?

На фото посетительница выставки 
Наталья Майорова. Фото из архива УГТУ

Дорогие наши 
женщины! 
От имени сильной полови-
ны коллектива Ухтинского 
государственного техниче-
ского университета и лично 
от себя сердечно поздравляю 
вас с прекрасным и нежным 
праздником весны — Между-
народным женским днем!
Нет в душе и в жизни человека 
главных, сокровенных при-
мет, не связанных с женским 
началом. Мудрость, нравствен-
ность, любовь, красота — всё, 
что составляет смысл и содер-
жание нашей жизни, даете нам 
вы — любящие матери и вер-
ные жены, заботливые сестры 
и дочери. Парадоксально, но 
в первую очередь этому жен-
скому празднику благодарны 
именно мы, мужчины, — за 
повод вновь и вновь выразить 
вам свое восхищение, свою 
благодарность и любовь.
Наши бесконечно дорогие 
и любимые женщины! Пусть 
все ваши мечты непременно 
сбываются, дом будет напол-
нен теплом и уютом! Будьте 
здоровы и счастливы, и пусть 
все добро, которое вы так 
щедро дарите этому миру, не-
пременно возвращается к вам 
заботой, благодарностью и 
поддержкой близких!

Ректор, профессор 
Р.В. Агиней

Женщин УГТУ 
поздравили 
с 8 Марта

Красивые сюжеты 
мастериц Коми

Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ и Романа БОЛОНЕНКО

— Дорогие друзья! От коллектива университета поздравляю с Днем российских студенческих отрядов всех, кто причастен к этому молодеж-
ному движению страны! Говорить о пользе крупнейшей общественной организации, излишне: об этом со всей красноречивостью свидетель-
ствуют результаты ее работы. Студенческие строительные отряды — это источник добровольчества, бескорыстного, искреннего энтузиазма 
и лучших социальных инициатив, делающих мир лучше, а людей счастливее. Бойцы, ветераны, соратники и единомышленники! Вы — часть 
общего, замечательного, созидательного дела. Желаю вам вдохновения, неустанности в труде, крепкого здоровья! 

Ректор УГТУ, профессор Р.В. АГИНЕЙ

Бойцов трудового студенче-
ского фронта поприветствовал 
проректор УГТУ по экономике и 
финансам Константин Мальцев, 
отметивший, как важно, что на 
сломе эпох, при кардинальной 
смене экономических и политиче-
ских режимов страна не утратила 
стройотрядовского движения.

«Студенческие строительные 
отряды — это атмосфера радо-
сти, молодости, счастья, это опыт, 

который дает нам понимание ис-
тинной ценности труда и непо-
вторимого осознания того, что 
ты оставляешь людям нечто сде-
ланное собственными руками», 

— поделился Константин Рудоль-
фович, добавив, что время, про-
веденное в сплоченных рядах 
стройотрядовского движения, во 
многом предопределило его соб-
ственный профессиональный и 
жизненный путь.

Оксана БЕЛЯЕВА

17 февраля ректор УГТУ Руслан Агиней и ру-
ководитель Коми регионального отделения 
молодежной общероссийской общественной 
организации «Российские студенческие отря-
ды», начальник управления по учебно-воспи-
тательной работе и социальным вопросам УГТУ 
Анатолий Чемезов приняли участие в заседании 
координационного совета при главе Республики 
Коми по работе студенческих трудовых отрядов.

Анатолий Чемезов доложил о подготовке к лет-
нему семестру 2022 года и выступил содокладчиком 
по вопросу о подготовке программы развития сту-
денческих отрядов РК на 2022-2026 годы.

Руководитель КРО РСО сообщил, что к настояще-
му времени достигнуты договоренности о предо-
ставлении рабочих мест с 15 организациями-рабо-
тодателями. Для студенческих отрядов республики 
подготовлено около 860 рабочих мест, 518 из них 
рассчитаны на бойцов педагогических отрядов, 168 

— на бойцов строительных, 90 мест предусмотрено 
для отрядов проводников, 40 — для сервисных, 25 — 
для медиаотрядов и 20 — для медицинских.

Для бойцов 2022 года до начала трудового семе-
стра будет организовано несколько образователь-
ных школ.

На октябрь планируется проведение окружного 
слета студенческих отрядов СЗФО. По предваритель-
ным данным, в нем примут участие около 480 бой-
цов, волонтеров, организаторов.

Глава региона Владимир Уйба поддержал ряд 
предложений участников заседания. В их числе — 
установка памятника, посвященного студенческим 
отрядам, проведение десятого республиканского 
молодежного образовательного форума «Инно-
ватика: Крохаль», возобновление издания газеты 
КРО РСО «Северный семестр», поощрение бойцов 
студенческих отрядов республиканскими ведом-
ственными и правительственными наградами.

Ежегодная поддержка движения из бюджета Ре-
спублики Коми составит 1 млн 300 тыс. рублей.

Александра 
КРУШЕЛЬНИЦКАЯ

24 февраля в бизнес-инкуба-
торе УГТУ бойцы студенческих 
отрядов Коми регионального 
отделения «Российские студен-
ческие отряды» торжественно 
открыли «Школу вожатского 
мастерства им. Г. А. Карчев-
ского» и «Академию будущих 
вожатых». В этом году обуче-
ние пройдут более 60 человек. 
Школа тематическая, по моти-
вам фильма «Гарри Поттер».

С напутственным словом вы-
ступил командир Коми регио-
нального отделения РСО Анато-
лий Чемезов:

— Я рад быть причастным к та-
кому значимому событию. Вы уме-
ете погружаться в тематику, но 
важно не забывать, что в первую 
очередь вы обучаетесь новым 
знаниям, проходите важную под-
готовку для дальнейшей работы 
с детьми разных возрастов и кате-
горий.

На открытии с зажигательны-
ми номерами выступили педаго-
гические отряды «Сокол», «Север-

ное сияние» и Fire. Они создали 
для учеников школы атмосферу 
Хогвартса и магии.

Ребята за три месяца изучат 
такие дисциплины, как педаго-
гика, возрастная и социальная 
психология; теория и методика 
воспитания; основы ораторского 
искусства; ознакомятся с оказа-
нием первой медицинской помо-
щи, построением воспитательной 
работы и условий для адаптации 
детей, разработают сценарии дет-
ских мероприятий и игр.

НЕДЕЛЯ СТУДЕНЧЕСКИХ ОТРЯДОВ

17 февраля в мире отмечали День спонтанного проявления 
доброты, безграничного и бескорыстного! В этот день по 
традиции проходят благотворительные мероприятия и ма-
рафоны. Но календарь — лишь напоминание о возможности 
творить добро. Например, бойцы местного штаба студенче-
ских отрядов «Северянин» совместно с Советом волонтерских 
объединений УГТУ посетили Ухтинскую станцию переливания 
крови и стали донорами Ухты. 

5 марта в Ухту приехали сыктывкарские бойцы из штаба «Сы-
СОла», чтобы принять участие в традиционной спартакиаде. И 
если в 2021 году студенты проходили спортивный квест, то в 
этом году они состязались сразу в нескольких видах спорта: в 
волейболе, стритболе и настольном теннисе.

В последний день Недели студенческих отрядов были 
подведены итоги работы прошлого года, а также состоялось 
награждение участников НСО в номинациях «Самый творче-
ский», «Самый спортивный» и «Самый активный». Завершилась 
Неделя студенческих отрядов танцевальным номером от СПО 
«Северное сияние» и душевной спевкой в орлятском кругу.

Инга КАРАБИНСКАЯ

Торжественное открытие Недели РСО состоялось 28 февраля в 
бизнес-инкубаторе УГТУ. 
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Фотографии из архивов Е. Крусляковой и А. Блиновой 

:)Студента, не получающего 
стипендию, легко узнать по 
новенькой иномарке.

Мы беседуем с будущим ме-
трологом в нефтегазовой отрасли 
Елизаветой Крусляковой: повы-
шенная стипендия ей назначена 
за учебу на все пятёрки.

Ты всегда так хорошо училась: 
и в школе, и в университете?

— Да, могу сказать, что я хо-
рошо училась и в школе, потому 
что всегда осознавала, для чего 

это делаю: для получения знаний, 
применяемых в дальнейшем по 
жизни.

Честно говоря, я не ставила 
перед собой цель получить по-
вышенную стипендию. Я хотела, 
по возможности, сдать экзамены 
на хорошо и отлично. Потому что 
понимаю: учеба в университете 
сложнее, здесь зависит всё от са-
моконтроля и самодисциплины, 
от настоящего желания грызть 
гранит науки. Да и важно не го-
товиться к экзаменам, а получать 
знания для самого себя. Поэтому 
то, что я стала обладателем по-
вышенной стипендии, — доказа-
тельство того, что я приложила 
максимум усилий, занимаясь весь 
семестр и подготовившись к экза-
менам.

Признайся, это тяжело? На-
верное, нужно намного больше 
трудиться?

— На самом деле, если пра-
вильно распоряжаться временем 
и действительно иметь желание 
учиться, это не будет казаться чем-

то сложным. Всё зависит, конечно, 
от человека. При правильной са-
моорганизации возможно всё.

Из чего складывается твоя 
стипендия?

— Моя стипендия складывает-
ся из академической повышенной. 
Сейчас буду получать и стипен-
дию как целевой студент. Также я 
подавала свои достижения на ИРС 
(студенческая индексно-рейтин-
говая система УГТУ — прим. ред.), 
но первокурснику сложно побо-
роться за место в рейтинге.

Что дает студенту повышен-
ная стипендия?

— Повышенная стипендия 
даёт студенту возможность в 
чём-то себя не ограничивать, а в 
студенческой жизни это большая 
редкость. Также, наверное, мно-
гим даёт мотивацию продолжать 
учиться на отлично.

Как стать обладателем повы-
шенной стипендии? Твой совет 
первокурсникам и будущим 
абитуриентам.

— Считаю, что у первокурс-
ников и абитуриентов особенно 
должно быть большое желание 
стать отличным специалистом в 
своей области. Для меня это было 
главной мотивацией с 1 сентя-
бря, что мне и помогло, наверное, 
сдать все экзамены на отлично. В 
приоритет я ставила не деньги, а 
получение знаний в полном объ-
еме, который предоставляет уни-
верситет. В дальнейшем я смогу 
применить их в своей специаль-
ности.

Повышенную стипендию 
во втором семестре 
получат 72 студента УГТУ 
Оксана БЕЛЯЕВА

Стипендиальная комиссия УГТУ на февральском заседании определила студентов, ко-
торые во втором семестре будут получать повышенную стипендию. Таких счастливчи-
ков — семьдесят два. Повышенная государственная академическая стипендия назна-
чается студентам за особые достижения в какой-либо одной или нескольких областях 
деятельности: учебной, научно-исследовательской, общественной, культурно-творче-
ской и спортивной. Десять студентов, чьи успехи отмечены повышенной стипендией, 
отличились в учебе, 25 — в науке, 27 — в общественной работе, один — 
в культурно-творческой деятельности, девять — в спорте.

Студентки, 
активистки 
и просто 
красавицы
Джанет НИКОЛАЕВА

В преддверии праздника 8 Марта мы познакомились с предста-
вительницами женской половины ухтинского студенчества, чьи 
достижения отмечены повышенной стипендией. Студентки УГТУ 
поделились секретами успеха и подсказали лайфхаки для буду-
щих стипендиатов! 

В гостях студентка направле-
ния «Техносферная безопасность», 
будущий специалист по охране 
труда Анастасия Блинова, которая 
стала обладательницей повышен-
ной стипендии по результатам 
своей активной общественной де-
ятельности. 

Общественной работой Настя 
увлеклась еще в школе: начала за-
ниматься волонтерством, вместе 
с одноклассниками организовы-
вала небольшие мероприятия для 
младших классов:

— У меня никогда не было цели 
участвовать в общественной жиз-
ни ради повышенной стипендии, 
мне просто захотелось узнать, как 
это — проводить мероприятия для 
таких же студентов, как и я. Свою 
активную общественную жизнь я 
начала после участия в школе сту-
денческого актива «Вышка», где по-
знакомилась с активистками сту-
денческого совета УГТУ и вступила 
к ним в объединение. Там я обрела 
хороших друзей, и мои студенче-
ские будни стали более яркими. 
Я узнала, что такое студенческое 
самоуправление. На этом не стала 
останавливаться, сейчас являюсь 
активистом не только студсовета 
УГТУ, но и объединения «Профори-
ентатор», а также куратором-тью-
тором первого курса.

Наверное, студенту-акти-
висту нужно намного больше 
трудиться?

— Могу признаться честно: 
когда состоишь в нескольких объ-
единениях, то расписана каждая 
минута, но именно это помогло 

мне научиться планировать своё 
время и правильно расставлять 
приоритеты в жизни. Помните: 
чтобы достичь успеха, необходи-
мо приложить немало сил!

Расскажи, пожалуйста, из чего 
складывается твоя стипендия, 
что дает студенту повышен-
ная стипендия?

— Моя стипендия состоит из 
повышенной академической и 
повышенной стипендии по обще-
ственной деятельности в студен-
ческой индексно-рейтинговой 
системе.

Думаю, повышенная стипен-
дия даёт большой стимул ребятам 
работать в своих объединениях 
ещё более усиленно и развивать 
себя в разных областях. И, конеч-
но же, студентам не нужно искать 
работу, ведь она может навредить 
учебе и посещаемости.

Как стать обладателем повы-
шенной стипендии? Твой совет 
первокурсникам и будущим 
абитуриентам.

— Для получения повышенной 
стипендии необходимо хорошо 
учиться и работать в сфере, ко-
торую вы выберете для себя. А 
самое главное — не бойтесь про-
бовать себя в чем-то новом и вы-
ходить из зоны комфорта. Желаю 
вам удачи во всех ваших начина-
ниях!

ОТЛИЧНИЦА ЕЛИЗАВЕТА

АКТИВИСТКА АНАСТАСИЯ



10
16.03.2022 № 4 (333)ALMA-MATER УГТУ

ГОРДОСТЬ 
ВУЗА — 

его выпускники

РЕДАКТОРСКАЯ 

— Так себе началась весна, 
если честно… В связи с 

известными событиями в 
мире хочу вставить свои 
5 копеек. Итак, короткий 
ликбез. 

В теории пропаганды 
есть два типа источников 

информации: авторитетная и 
достоверная. Первая накачивает 

читателя эмоциями, так как автору по барабану, есть в 
ней правда или нет, главное — вызвать нужную реакцию. 
Вторая, когда после прочтения необходимо самостоятель-
но сопоставить написанное с реальностью, так сказать, 
поработать серым веществом. 
Так вот, выбор всегда за вами! Конечно, эмоциональный 
посыл всегда легче усваивается, т.к. не требует никаких 
усилий — природа, ёлки-метёлки. А когда букв много 
и надо думать, то это либо пролистывается, либо фокус 
внимания равен памяти рыбки. То есть сопли-всхлипы-
вопли наших либералов быстрее находят пристанище в 
головах тех, кто туго понимает, что рано или поздно — 
читаем всегда — придется нести ответственность за свое 
действие или бездействие. 
Именно ответственность стала камнем преткновения в 
диалогах с моими оппонентами, которые «плюют» в спину 
нашим солдатам и строят из себя Малевичей, выкладывая 
квадратики в соцсетях. 
Помните вопрос, гуляющий на просторах инета: «Откуда 
столько военных аналитиков, нормальные же вирусологи 
были?» Я убеждена, что пирожные должен печь пирожник, 
а сапоги тачать сапожник. Как там дальше у Крылова? 
«… Да и примечено стократ, Что кто за ремесло чужое 
браться любит, Тот завсегда других упрямей и вздорнЕй: 
Он лучше дело всё погубит, И рад...» И так далее… Сло-
вом, можете освежить в памяти произведение классика. 
И ярких примеров, когда политические пристрастия 
выше компетенций, — завались! Кто там у нас Урсула 
фон дер Ляйнен по образованию? Правильно, гинеколог. 
Вот, вероятно, на события через эту призму и смотрит. А 
энергичный парень Борис Джонсон? Журналист. 
Теперь о пропаганде федеральных каналов низкоу-
ровневых образцов западной «культуры». Той, что 
ориентирована исключительно на инстинкты и быстрый 
заработок. Напомню, все виды искусства — телевидение 
в том числе — это, прежде всего, воспитание души. Наш 
мастер, режиссер, профессор Валентин Дмитриевич Со-
шников (я оканчивала С.-Петербургскую государственную 
академию театральных искусств) не уставал повторять: 
«Телевидение несет в себе воспитательную функцию!» О 
каком воспитании души можно говорить, когда на экране 
с полудня и до глубокой ночи пошлый, непристойный 
балаган? Пример из примерищев — участие РФ и транс-
ляция эфира «Евровидения». Слава богу, нашей стране 
запретили в этом участвовать. (Ну, не изверги ли? Как же 
мы без этих блесток, перьев и бородатых теток?) Надеюсь, 
разлука с этим «конкурсом» будет вечной. А всевозмож-
ные шоу, направленные на разложение и девиации? Их 
вообще не сосчитать! 
Именно эти программы отлучили меня от ТВ, но, к огром-
ному сожалению, стали образцом поведения даже для тех, 
кто говорит «фу-у-у», но продолжает смотреть, аплодиро-
вать и пересказывать друг другу о жизни заклятых друзей. 
Потому что соскочить с крючка легко поглощаемого тлена 
необходимо усилие. А его нет. А откуда ему взяться, если 
нет примера или он в разы скуднее?
Вы можете назвать меня кремлеботом или как угодно, 
но думаю, если те, кто отвечает за культуру в нашей 
стране, перестанут финансировать и подсовывать 
зрителю продукты гниения, а займутся формированием 
настоящих ценностей, то в будущем нашему государству 
не придется сталкиваться с национализмом, хамством, 
дремучестью, потребительством и прочими «преле-
стями» «цивилизованного» Запада. Ой, вот только не 
надо про клумбы, раздельный мусор и аккуратненькие 
особняки. Потому что эти цивилизованные выходят на 
свой стриженый газон и убежденные в своей исклю-
чительности — им же рукоплескали — устраивают 
Холокост. Печально, но факт: прибыль любой ценой 
давно привела к «воспалению аппендикса», который мы 
все еще пытаемся лечить подорожником. 

В ожидании лета ваш главный редактор 
Светлана ЯНДЫЛЕТОВА

Виктория СЕРГЕЕВА

Ведущий научный сотрудник лабо-
ратории разработки месторождений 
ухтинского филиала ООО «Газпром 
ВНИИГАЗ» Татьяна Геннадиевна 
Ксёнз — человек уникальный. Дваж-
ды окончив наш вуз, защитив канди-
датскую диссертацию, параллельно 
основной работе она преподает в 
университете и руководит диплом-
ными работами. Она привыкла к 
решению сложных задач, поэтому 
профессиональные вызовы воспри-
нимает как возможность научиться 
чему-то новому. 

Татьяна Геннадиевна, насколько я 
знаю, на Ваш выбор профессии по-
влиял Геннадий Васильевич Рассохин?

— Есть такой момент. Я поступала 
совершенно на другую специальность, 
но не прошла по конкурсу. На встрече 
ректора с абитуриентами моя мама по-
дошла к Геннадию Васильевичу и спро-
сила, куда лучше переводиться девушке. 
Рассохин сказал: «Только на разработ-
ку». Вот я и подала документы. Рада, что 
все сложилось именно так. Вообще по 
жизни меня сопровождают очень та-
лантливые и увлеченные люди, которые 
направляют в нужное русло. Преподава-
тели кафедры разработки — Геннадий 
Васильевич Рассохин, Владимир Андре-
евич Соколов, Александр Семенович 
Гуревич, Владимир Павлович Пятибрат, 
а потом и специалисты ВНИИГАЗа, ко-
торые помогали делать первые шаги в 
профессии, — это прекрасные примеры 
для подражания.

Вы пришли в отдел разработки 
ухтинского филиала ВНИИГАЗа сту-
денткой. Как чувствовали себя среди 
именитых ученых? 

— Приняли меня очень дружелюбно. 
Конечно, немалую роль в этом сыграли 
рекомендации Свидинского Владимира 
Андреевича, который вел у нас практи-
ческие занятия по гидродинамическо-
му моделированию. Он увидел во мне 
потенциал и настоял на том, чтобы я 
проходила практику именно в отделе 
разработки. Благодаря всесторонней 
поддержке коллег, адаптировалась бы-
стро. Специалисты, которые работали 
в то время в отделе, — действительно 
ученые с большой буквы! Это легендар-
ная Нифа Николаевна Трегуб, которую 
за твердый характер газовики называ-
ли «Железная Нифа», Андрей Владими-
рович Назаров и многие другие, глядя 
на которых хотелось расти професси-
онально. Их педантичность, внимание 

к деталям, подход к работе стали для 
меня эталоном. Под руководством Нифы 
Николаевны я сделала свое первое ТЭО 
на бурение скважины (прим. ред. — тех-
нико-экономическое обоснование). Для 
студента это было серьезное достиже-
ние. После завершения практики меня 
приняли на четверть ставки лаборантом, 
а после защиты диплома я стала полно-
ценным сотрудником отдела.

Почему решили получить вторую 
специальность? 

— Когда училась на последних кур-
сах, появилась возможность получить 
второе высшее образование в инсти-
туте по льготной цене. Многие мои 
сокурсники этим воспользовались. Я 
не торопилась, но в итоге поддалась 
уговорам и поступила на экономику. 
Через год после окончания РЭНГМа 
защитила второй диплом. Это суще-
ственно расширило мой профессио-
нальный кругозор и позволило многие 
производственные вопросы рассма-
тривать комплексно. То есть, работая 
над проектом разработки месторож-
дения, я сразу вижу, как те или иные 
вещи отразятся на экономике. 

Серьезное место в Вашей професси-
ональной деятельности занимает 
преподавание в университете. Когда 
соглашались на преподавательскую 
работу, понимали, насколько это 
непросто?

— Что такое учить я знаю с детства. У 
меня много младших братьев и сестер, 
которых приходилось воспитывать. 
Кроме того, в юности я занималась тан-
цами. Так получилось, что с уходом в 
декретный отпуск нашего руководителя 
мне пришлось возглавить танцевальный 
коллектив, который насчитывал порядка 
пятидесяти человек. Времени на разду-
мье не было, меня просто поставили пе-
ред фактом. Представляете, каково это 
отвечать за большой разновозрастный 
коллектив, когда тебе всего 18? Самым 
младшим участникам было по семь лет, 
старшие — подростки, самый сложный 
возраст! Конечно, от неожиданности у 
меня был сильный стресс, но ситуация 
здорово закалила. Кроме того, будучи 
студенткой и уже работая во ВНИИГАЗе, 
я начала помогать студентам, которые 
проходили здесь практику. Поэтому к 
приглашению преподавать в универси-
тете отнеслась очень спокойно.

Не было опасений, что не оправдае-
те ожиданий людей, которые учили 
Вас?

— Когда пришла на кафедру разра-
ботки, я уже имела профессиональный 

багаж и хорошо понимала, что делаю. 
Поэтому не ощущала себя ниже по ран-
гу. С кафедрой экономики была та же 
история. Коллеги отнеслись с уваже-
нием. А тем, кого вначале насторожил 
мой приход, я сумела доказать, на что 
способна.

В Вашей жизни был еще и опыт руко-
водства выпускающей кафедрой.

— Кафедра разработки для меня 
родная во всех отношениях. В 2003 г. 
меня пригласили войти в состав Госу-
дарственной аттестационной комис-
сии, членом которой я являюсь по сей 
день. Потом пригласили читать лекции. 
А пару лет назад предложили стать во 
главе кафедры. Полтора года, которые 
я исполняла обязанности заведующего, 
помогли глубже понять организацию 
учебного процесса. Конечно, это была 
колоссальная нагрузка, но одновремен-
но и неоценимый опыт. Вообще любая 
новая работа — это возможность рас-
крыть свой внутренний потенциал и 
чему-то научиться.

Чем стал для Вас университет?
— В студенческие годы университет 

— это школа жизни. Когда начала препо-
давать, приходила уже как к себе домой, 
потому что это были родные стены. Ну а 
когда влилась в педагогический коллек-
тив, появилось ощущение, что это моя 
семья. 

Вы строгий преподаватель?
— Как в свое время говорил мой учи-

тель Андрей Владимирович Назаров: 
«Стал мягче, старею».

Тем не менее студентам-дипломни-
кам Вы не делаете поблажек.  

— Да, подготовку веду серьезную. 
Скажем так: пока студент не сделает то, 
что нужно, я от него не отстану. Иногда 
приходится быть жесткой. Но результат 
того стоит — в основном на защите мои 
дипломники получают высший балл. Ко-
нечно, при условии, что человек рабо-
тал. 

Что пожелаете нынешним студен-
там?

— Многие считают, что интернет мо-
жет ответить на любой вопрос, поэтому 
учить не обязательно. Но чтобы полу-
чить качественный ответ, нужно пра-
вильно сформулировать вопрос. Нужно 
понимать, что именно ищешь! Для этого 
необходимы базовые знания. Поэтому 
студентам желаю больше тренировать 
свой ум и память и меньше доверять ин-
тернету.

Фото из архива филиала ООО «Газпром ВНИИГАЗ» в г. Ухте 

Татьяна КСЁНЗ: 
«Работа — это 
возможность 
раскрыть свой 
внутренний 
потенциал»

— В студенческие годы университет – это школа жизни. 
Когда начала преподавать, приходила уже как к себе 
домой, потому что это были родные стены. Ну а когда 
влилась в педагогический коллектив, появилось ощуще-
ние, что это моя семья. 

Татьяна КСЁНЗ
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АНЕКДОТЫ ANEKDOTOV.NET

И в восьмой день Бог создал чув-
ство юмора. Присутствовали 
не все.

Мужчины РФ благодарят компа-
нию Apple за остановку продаж 
перед 8 Марта!

Все, кто не мог выучить англий-
ский, радуйтесь! Уже не надо.

После появления «омикрона» 
было много шуток на тему, что 
следующий штамм будет на-
зываться «Пи». По крайней мере, 
букву мы угадали.

Делегацию Украины на перего-
ворах возглавит Кличко. Срочно 
меняйте Мединского на Повет-
кина!

Котам и кошкам из России за-
претили участвовать в между-
народных выставках. Вот это 
уже удар ниже пояса!

— Хана Америке! — подумал 
Павел Семёнович, прочитав на 
обменнике «Долларов нет».

Китай официально заявил, что 
GUCCI, ARMANI, DIOR, LOUIS 
VUITTON, DOLCE & GABBANA, 
VERSACE и другие бренды не ухо-
дят с рынка России.

Многие американские и европей-
ские ритейлеры одежды и обуви 
объявили, что приостанавли-
вают продажи в РФ. Китайцы 
всплакнули и увеличили рабочую 
смену на полчаса.

Афоризм — это результат 
флирта мысли со словом.

Джанет НИКОЛАЕВА

Заведующая архивом УГТУ Тамара Фи-
липсонс поздравляет всех, кто участвует 
в делопроизводственном процессе и 
архивном ведении дел, с профессиональ-
ным праздником — Днем архивов!

«10 марта 1720 года Пётр I подписал пер-
вый в России государственный акт — «Гене-
ральный регламент, или Устав». Он опреде-
лил основы организации государственного 
управления в стране и ввёл во всех госу-
дарственных органах власти архивы и го-

сударственную должность актуариуса (ар-
хивариуса), которому надлежало «письма 
прилежно собирать, оным реестры чинить, 
листы перемечивать...», — рассказывает Та-
мара Ивановна. По данным на 31 декабря 2021 
года, в архиве ухтинского университета 4 786 
архивных единиц постоянного хранения и 143 
тысячи 245 архивных единиц по личному со-
ставу работников и обучающихся. Хронология 
документов начинается с 1930-х годов ХХ века. 
«Со старыми документами работать особенно 
интересно, — говорит Тамара Филипсонс. — В 
них сохранилась прежняя орфография, сти-
листика изложения, оформление документов. 
Листы желтые, пожухлые, иногда под лупой 

смотрим те же даты. Текст от печатной машин-
ки — затухающий. Поэтому старые документы 
редко кому даем на руки».

После вхождения в состав университета гор-
но-нефтяного и промышленно-экономического 
лесного колледжей, индустриального технику-
ма архивный фонд УГТУ увеличился, и отделу 
потребовалось отдельное здание. Сегодня ар-
хив ухтинского университета располагается по 
адресу: ул. Дзержинского, 21. Но и этих площадей 
скоро будет недостаточно! Так как ежегодно в ар-
хив УГТУ поступают тысячи новых дел.

По случаю праздника Тамара Филипсонс 
желает работникам архивов успешно продол-
жать выполнять наказ Петра I, быть внима-
тельными (одна цифра может изменить стаж!), 
отзывчивыми, трудолюбивыми и помогать 
людям решать различные социальные во-
просы, с которыми в архив УГТУ обращаются 
люди со всего земного шара!

С ДНЕМ АРХИВОВ!

Заведующая архивом УГТУ Тамара 
Филипсонс с самым первым в вузе 
приказом — о создании УИИ от 
1967 года.

Делегации большинства школ 
Ухты в этом году уже побывали 
в гостях у ухтинского универ-
ситета. Кто-то приходил только 
на один факультет, кто-то обо-
шел с экскурсиями все три.

В марте у будущих абитури-
ентов будут еще две замечатель-

ные возможности познакомиться 
с УГТУ лично: 17 марта состоится 
День открытых дверей на факуль-
тете экономики, управления и 
информационных технологий, 24 
марта гостей-школьников примет 
нефтегазовый факультет.

А в апреле университет орга-
низует деловую игру для школь-
ников Work Competition. Двух-
дневное мероприятие будет 
проходить в спорткомплексе «Бу-
ревестник» УГТУ 16 апреля (НГФ и 
ФЭУиИТ) и 23 апреля (технологи-
ческий факультет).

Записаться на встречи можно 
по телефонам: +7 (8216) 77-
44-85, 77-44-06 и бесплатной 
линии по России: 8 800 100 44 85.

Все школы 
в гости к нам!

С гостями из школы № 18 беседует доцент кафедры экологии, землеустройства и 
природопользования технологического факультета УГТУ Сергей Саприн.

Фото из архива УГТУ
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Фотографии Ольги ШЕЛЕМЕТЬЕВОЙ

Весенняя пора предваряется 
Масленицей — одним из древ-
нейших славянских торжеств. 
Масленичная неделя в этом 
году началась 28 февраля и 
продлилась до 6 марта. Празд-
ник имеет глубокую историю, 
строгие традиции и приметы.

ЗИМНИЕ ЗАБАВЫ — 
ПРОЩАЙ, МАСЛЕНИЦА!

Шестого марта на лыжной 
базе УРМЗ ухтинцы провожали 
зиму. День выдался морозным, 
однако, несмотря на сюрпризы 
погоды, горожане пришли посо-
ревноваться в весёлых семейных 
эстафетах. В стартах участвова-
ли и две команды от УГТУ. «Каких 
только конкурсов не было, — рас-
сказывает председатель ППО УГТУ 
Нефтегазстройпрофсоюза России 
Наталья Морозова. — И спринт 
Дедов Морозов, и гонки на ва-
трушках, и ведение мяча клюш-
кой… Но самым веселым стал 
турнир «Танцы в юбках», а самым 
сложным «Прыжки на резиновых 
мячах». Баллы за участие в кон-
курсах начислялись конфетами, и 
больше всего сладостей по ито-
гам конкурсов оказалось у сбор-
ных вуза. «Мы победили, так как 
именно в наших командах было 
больше всего детей, а они, как из-
вестно, самые азартные и неуем-
ные игроки!» — прокомментиро-
вала Морозова. После командных 
состязаний все желающие могли 
попробовать свои силы в личных 
первенствах. Гуляние заверши-
лось хороводом вокруг чучела 
Масленицы и горячим чаем с сыт-
ными блинами! 

ПРАРОДИТЕЛЬ БЛИНА
Изначально на Масленицу 

пекли не блины, а пряники. Кро-
ме них на стол ставили кисель. 
Культурологи предполагают, что 
самый первый масленичный блин 
получился именно из киселя, слу-

чилось это в IX веке. Так блинчики 
обосновались в домашней кухне 
русичей. Однако до звездного 
часа блинам было еще далеко.

Дело в том, что главным мас-
леничным кушаньем долгое вре-
мя считалось печенье «сладкий 
хворост». Блины перешли в раз-
ряд главного символа Масленицы 
лишь спустя семь веков. По рас-
пространенному мнению, народ 
подметил сходство блина с солн-
цем и сделал его главным блюдом 
масленичного стола.

КОМУ БЛИНЧИК?
В те далекие времена Масле-

ница называлась Комоедицей от 
слова, которым тогда называли 
медведя (Кома — прим. ред.). Жи-
вотное считалось одной из ипо-
стасей языческого бога Велеса. 

Присказка «Первый блин комом» 
относится к тем же медведям. По 
тогдашней традиции часть пер-
вых блинов отдавали медведям. 
Люди верили, что так можно за-
добрить Велеса и ускорить при-
ход весны.

Кроме Велеса, наши предки 
почитали Ярило — славянского 
бога весеннего Солнца. В его честь 
пекли похожие на солнечный 
диск лепешки и поджигали чуче-
ло — Мару. Она символизировала 
смерть и рождение природы. 

Последний приготовленный 
на масленичной неделе блин 
выбрасывался в огонь, дабы за-
добрить богов. А один блин обя-
зательно клали около дома. По од-
ним источникам, делалось это для 
спасения душ усопших, по другим 
— для нищих и бродяг.

КОМПРОМИСС МЕЖДУ 
ЯЗЫЧНИКАМИ 
И ЦЕРКОВНИКАМИ

Дошедшая до наших дней и из-
вестная нам Масленица со всеми 
ее атрибутами была адаптирована 
Русской православной церковью 
во второй половине XVIII века и 
стала своеобразным компромис-
сом между язычниками и церков-
никами.

Праздник поставили в рам-
ки — проводить строго до нача-
ла весеннего поста. Количество 
дней тоже сократили — с 14 до 
7. Языческий подтекст Масле-
ницы был несколько сглажен, а 
из меню убрали определенные 
блюда. А вот забавы остались 
практически нетронутыми — 
церковь снисходительно посчи-
тала, что после тяжелой зимы 

и перед строгим религиозным 
постом крестьянам стоит сытно 
поесть, вдоволь повеселиться и 
выпустить пар.

В НАШУ ПОРУ
После Октябрьской револю-

ции начинается борьба с религи-
озными праздниками. В начале 
1960-х годов в рамках разработки 
«безрелигиозных» сезонных ме-
роприятий создаётся праздник 
«Проводы русской зимы», при-
званный заменить собой Масле-
ницу. При этом в стране эксплуати-
ровалась риторика «возвращения 
народу его праздников» через 
«очищение» их от религиозной 
мистики — как христианской, так 
и языческой.

Сегодня празднование Масле-
ницы для современного человека 
сводится к поеданию сытных и 
сладких блинов, гуляниям и ожи-
данию скорого прихода тепла. А 
выражение «Первый блин комом» 
теперь трактуется как испечь пер-
вый блин не лучшим образом: с 
подгорелостями, комочками и 
рваными краями.

Петр ИВАНОВ по материалам 
https://ysia.ru/

«Ишь ты, Масленица!»

Масленица 
в искусстве
1. Назовите пьесу Александра Островского, 
в которой упоминается этот праздник.
2. Как называется фортепианный цикл П.И. Чайковского, 
в котором звучит «Февраль. 
Масленица»?
3. Назовите фамилию ре-
жиссера мультфильма «Ишь 
ты, Масленица!».

Первый дозвонившийся в 
редакцию газеты «АМ» и 
правильно ответивший 
на все вопросы получит 
приз! Телефон 77-44-35. 
Удачи!

Инга КАРАБИНСКАЯ

27 февраля юные ухтинцы стали участниками 
масленичного капустника в музее УГТУ. Ребята 
узнали о традициях праздника, поели блинов и 
нарядили чучело. Правда, ритуальное сожже-
ние ему не грозит: университетский музей — это 
территория доброго волшебства и дружбы. А в 
Масленицу тут еще и блинами угощают! 

Что мы знаем о русской Масленице? Что это ве-
селая, разгульная неделя, традиционно предшеству-
ющая Великому посту, в которую все пекут блины и 
провожают зиму.

Празднование Масленицы — это целое искусство. 
Каждый масленичный день — с первого по седьмой 

— имеет собственное название и обычаи, характер-
ные именно для него. Обо всем этом ребята узнали из 
мультфильма, а потом закрепили в веселой викторине.

Без активных игр тоже не обошлось, да и как ина-
че — масленичная неделя насыщена всевозможны-

ми забавами: хороводами, катанием с горок, лыжа-
ми-коньками-санками!

Несколько традиционных масленичных игр про-
вела Анжела Рочева, остальные — ребята пообеща-
ли освоить сами!

В музей на блины!КОНКУРС!


